Commerce extérieur

Grand retour des métaux précieux dans la statistique du commerce extérieur suisse

A la fin de 2013, le Conseil fédéral a décidé que les importations et exportations d'or et d'argent en lingots ainsi que de monnaies seraient ventilées par pays dans la statistique du commerce extérieur dès 2014, alors que pendant plus de 30 ans seul le volume total des importations et exportations avait été publié. *Jean-Claude Wagnon*, chef de la division Statistique du commerce extérieur et questions économiques de la DGD, explique les tenants et les aboutissants de ce changement de pratique.

En février dernier, l'AFD a mis un terme à plus de 30 ans de pratique en publiant de nouveau par pays de provenance ou de destination les importations et exportations d'or (non monétaire) et d'argent en lingots ainsi que de monnaies dans la statistique du commerce extérieur suisse. Ce changement fait suite à la décision du Conseil fédéral du 13 décembre 2013, qui se fonde elle-même sur le rapport élaboré par un groupe de travail composé de représentants du DFAE, du SFI, du SECO et de l'AFD. Tout comme les autres marchandises, les importations et exportations de ces produits sont ainsi totalement intégrées dans la statistique du commerce extérieur et ventilées par pays depuis cette année. Ce changement de pratique rapproche la Suisse des normes internationales actuelles en matière de publication de données de la statistique du commerce extérieur et contribue ainsi à la transparence du commerce de métaux précieux. Découlant d'une décision de 1981 prise par le chef du département des finances et confirmée par le Conseil fédéral en 1989, l'ancienne pratique se justifiait avant tout pour des raisons de concurrence. En ce qui concerne la publication des données historiques (1981-2013), le Conseil fédéral a chargé le DFF d'élaborer, en collaboration avec le DFAE et le DEFR, des propositions d'ici à la fin du mois de novembre 2014.

Importance du commerce extérieur

Présentant une valeur d'importation de 109 milliards et une valeur d'exportation de 118 milliards de francs en 2013, l'importation et l'exportation d'or non monétaire en lingots revêtent une très grande importance pour la Ce changement de pratique rapproche la Suisse des normes internationales actuelles en matière de publication de données de la statistique du commerce extérieur et contribue ainsi à la transparence du commerce de métaux précieux.

Suisse. Le commerce d'argent en lingots (valeur d'importation: 1,3 milliard, valeur d'exportation: 1,7 milliard) et de monnaies (valeur d'importation: 0,9 milliard, valeur d'exportation: 0,4 milliard) est également considérable. Au vu des 186 milliards et des 212 milliards que représentent respectivement (sans l'or) les importations et les exportations suisses en 2013, l'or

est la marchandise la plus importée et exportée de Suisse, dépassant même les produits chimiques et pharmaceutiques.

Trafic d'entrepôt

Le trafic d'entrepôt est toujours exclu de la statistique du commerce extérieur. Une statistique relative aux marchandises entrant dans les dépôts francs sous douane et sortant de ces derniers nécessiterait une nouvelle base légale. La statistique du commerce extérieur est tout de même considérée comme complète, étant donné qu'elle correspond aux recommandations internationales de l'ONU et aux réglementations de l'UE concernant la définition du commerce extérieur.

